



# 櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」2月号

令和3年2月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」

「美しく」

「逞しく」

(TEL : 048-265-3377

HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>)

## 『人生は選択の連続』

校長 佐久間 章匡

2021年を迎え、ひと月が経とうとしています。令和3年1月8日(金)には1都3県に緊急事態宣言が発令され、学校教育にも影響が出るのではと心配していましたが、休校等の措置はなく、学校教育の歩みを止められることはありませんでした。しかし、2回目の緊急事態宣言です。個人の感染防止対策に頼るのではなく、国という大きな力で感染拡大に歯止めをかけなければならない事態です。今後も感染拡大防止のために本校の学びの地図が変更されることがあるかもしれません。保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、何卒、本校の教育活動に御理解・御協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、2月下旬にはいよいよ県公立高校の入試があります。3年生は自分の進むべき道を選択しなければなりません。それは恐らく人生初めての分岐点となることでしょう。3年生全員が自分の進路実現に向けて最後まで諦めずに全力を出し切ってほしいと切に願っています。

ここで、人生の選択、私の分岐点を振り返ってみたいと思います。私の中学時代の夢は保育士か教員になることでした。中学3年生の学年順位は半分より下。英語、保健体育、技術・家庭科はそこそこできたのですが、それ以外の教科は決して胸を張れるような成績ではありませんでした。そのような成績の私の進路は、担任の先生と私と保護者の三者面談で決まったんです。面談では「佐久間くんの成績は〇〇だから、公立〇〇高校がいいでしょう。可能であれば併願で私立〇〇高校を受けるといいです。」といった具合に担任の先生から受験する高校を示してもらうんです。今では考えられないですね。将来の夢を実現するために、大学進学を考えるなら〇〇高校でいいと私自身も思い、担任の先生が言う高校を受験して合格しました。これが私の第1の分岐点です。そして高校在学中に様々な人と出会い、自分の知らなかった世界を知り、たくさんの影響を受け、この頃には将来の夢が教員か大手企業への就職に変わっていました。決めかねている夢の実現に向けて、高校卒業後には教員免許を取得できる理系の大学に進学することに決めたのです。これが第2の分岐点です。大学進学後は教職課程をとり、教員免許を取得しました。また、大学では電気工学を主に学んだので、卒業後にすぐに教員採用試験を受けず、一般企業に就職しました。これが第3の分岐点です。しかし、就職後、どうしても「物づくり」ではなく「人づくり」に関わりたいという想いが強くなり、2年後に退社。教員になるために採用試験を受けました。これが第4の分岐点。仕事は辞めたものの、採用試験には1回で合格できるはずもなく、埼玉県秩父市小鹿野町で2年間の臨時的任用教員を経て3回目の試験で合格しました。これが第5の分岐点です。このように教員になるまでに大きな分岐点が5回もありました。もちろん、これ以外にも小さな選択を繰り返して今に至っています。

人生は小さなことから大きなことまで選択の連続です。何が正解かは誰にもわかりません。しかし、たくさんの人と関わる中で、話を聞き、体験し、影響を受けながらも最後に選択をしてきたのは自分なんです。その時のベストと考えたのは自分なんです。自分の代わりに人生を歩んでくれる人はいないんです。だから選択の結果を誰かのせいにはできないんです。3年生は進路選択、進路実現という分岐点を目前にしていますが、どうか、自分の意志で決定し、自分の力で切り拓いてください。芝中学校の先生方、1、2年生も含めてみんなで3年生を応援しています。フレー、フレー、74期生!!がんばれ、がんばれ、74期生!!

## 2月の行事予定

日	曜	内 容	給食	日	曜	内 容	給食
1	月	職員会議⑦ 完全下校 18:00 (2/8 緊急事態宣言解除後の2月末まで)	○	17	水	7時間授業(木4) 第1回学校運営協議会並びに第2回学校評議員会(13:30~15:00 第1会議室)	○
2	火	進路指導委員会	○	18	木	【志願先変更期間】 テスト1週間前部活動中止期間	○
3	水	生徒議会 (3年生最後)	○	19	金	7時間授業(木5) 生徒集会 【志願先変更期間】	○
4	木	7時間授業(金2) 事業委員会 (3年生最後)	○	20	土		*
5	金	全校集会(放送) 7時間授業(水3)	○	21	日		*
6	土		*	22	月	職員会議⑧ 分掌会議②	○
7	日		*	23	火	天皇誕生日	*
8	月	分掌会議① 学年会	○	24	水	授業変更(水12356・金5)	○
9	火	3年学年末テスト① 水曜日課 4校時・初任研示範授業(道徳科) 新入生保護者説明会(分散2部制① 14:00~15:00、②15:30~16:30) SC来校	○	25	木	1・2年学年末テスト① 3年・4時間授業 3年・県公立高校入試事前指導(5校時・体育館)	○
10	水	3年学年末テスト② 火曜日課 川口漢字チャレンジ検定(1年・放課後30分)	○	26	金	1・2年学年末テスト② 県公立高校入試学力検査 3年1限学活後下校・3年給食カット	○
11	木	建国記念の日	*	27	土	1/25 現在での予定です。新型コロナウイルスの感染状況によって、今後の日程は変更になる可能性もあります。	*
12	金		○	28	日		*
13	土		*				
14	日		*				
15	月	6時間授業(金3) 【入学願書・調査書・学習の記録等一覧表等の提出期間(~16日)】 校内研修会	○				
16	火		○				

下記の予定は、今後の社会状況や学校内の状況によっては変更になる場合がありますので、直近の学年だより等でもご確認ください。

## 3月の主な行事予定 (1/25 現在)

3月	1日(月)	県公立高校入試実技検査・面接(一部の学校) 3年3限学活後下校・3年給食カット 1・2年実力テスト 職員会議
	2日(火)	SC来校
	3日(水)	授業変更(水1234・金56) 放課後体育館準備・三送会準備 放課後体育館使用不可 県公立高校入試追検査
	4日(木)	三送会リハーサル 放課後体育館使用不可
	5日(金)	三年生を送る会(5・6校時)
	8日(月)	県公立高校入試入学許可候補者発表 3年1限学活後下校・3年給食カット
	9日(火)	事業委員会(最終)
	10日(水)	授業変更(木12・水3456) 生徒議会(最終) 放課後体育館使用不可
	11日(木)	卒業式予行 放課後体育館使用不可
	12日(金)	卒業式準備 放課後体育館使用不可
	15日(月)	第74回卒業証書授与式
	16日(火)	授業変更(火12345・金6) 全校集会(放送) 部長・委員長会議 学年末事務処理期間(~25日)
	19日(金)	5時間授業・昼清掃 学年末保護者会(分散形式15:00~)
	22日(月)	校内研修会 球技大会(1年)
	23日(火)	球技大会(2年) 給食終了日
	25日(木)	大掃除 教室移動 学年集会 新入生一日入学(時差受付) 市立中学校長会(14:30)
	26日(金)	修了式(分散形式) 学活 職員会議

芝中は歩みを止めず、様々な行事を感染防止しながら実施していきます！  
＜3年・修学旅行代替行事・12月＞



12/18(金)川口市立科学館の先生方をお招きして体験的に学ぶサイエンスショーを行いました。

12/22(水)アンサンブルコンサートを行い、間近に弦楽器を見たり、素敵な演奏をたっぷり味わいました。



いまだに中学生が巻き込まれる、PC、スマホ、タブレット端末等を介したトラブルが絶えません。埼玉県教育委員会が配信した、「ネットトラブル注意報 令和2年度第6号、第7号」を掲載いたしますので、ぜひご家庭でも話題にしてみてください。

## 第6号 インターネット上の炎上の危険性

インターネット上で、特定の個人や企業などに対して批判的なコメントが殺到した状態のことを、炎上と言います。誰でも気軽に写真や動画、文章をインターネットに投稿することができるサービスが普及した一方で、インターネット上の炎上も増えており、大きな問題となっています。

### 不適切な投稿から、投稿者の個人特定までの流れ

インターネット上の炎上はどのようにして発生し、どんな結果を迎えるのでしょうか。大まかな流れを以下で紹介します。

#### 1, 不適切な投稿

インターネット上の炎上の主な原因が不適切な投稿です。例えば、公共の場で迷惑行為をしているものや、立ち入り禁止場所で記念撮影をしたもの、未成年者が飲酒や喫煙をしているものなどがあげられます。

#### 2, 投稿の拡散

インターネットに不適切な投稿をする人の多くは、友だちしか見てないから大丈夫だろう、という軽い気持ちで投稿しているのかもしれませんが。

しかし、不適切な投稿に対して反感を持つ人もいます。誰か一人が投稿を見つけると、もっと多くの人の目に触れさせてやろうと、SNSや掲示板などに投稿を掲載し、それを見た人がまた拡散させ……というふうに、どんどん情報が広まっていきます。

#### 3, 投稿者の個人情報の特定

不適切な投稿が拡散されると、投稿者の個人情報の特定がはじまります。インターネットには、不適切な投稿をした人をこらしめる目的や、おもしろ半分、投稿者の個人情報を探る人がいます。そうした人物に個人情報を特定されると、不適切な投稿とあわせて、まとめサイトなどに掲載されます。

こうした状態になると、情報を完全に削除することは難しく、不適切な投稿と個人情報がずっとインターネット上に残り続けることとなります。

インターネットに不適切な投稿をしてしまった人物が、投稿を見た人から批判的なコメントが送られてきたことなどから、あわててその投稿を削除するケースがあります。しかし、**不適切な投稿を見つけたらすぐに自分の機器に保存する**という人もいるため、**投稿を削除したとしても炎上の可能性がなくなるわけではありません。**

また、自分の投稿を友だちだけに公開する設定にしている SNS などで不適切な投稿をした場合も、友だちが投稿を保存して、悪気なく知り合いに送ってしまうこともあるので、炎上する可能性はあります。

そもそも、未成年の飲酒・喫煙は法に触れるものですし、迷惑行為については損害賠償請求されることもあります。投稿する前に、モラルのある行動を心がけましょう。

**インターネット上の炎上の危険性をしっかりと頭に入れ、インターネットに投稿する前に、自分の投稿が不適切なものだと受け取られる可能性がないか、必ず確認するとともに、スマートフォン等情報通信機器の正しい使い方を身に付けましょう。**

## 第7号 インターネット上での著作権侵害について

インターネットには、誰でも手軽に文章や写真、動画などを投稿できるサービスが複数あります。そうしたサービスが普及した一方で、他者が創作した著作物を勝手に利用し、著作権を侵害している可能性がある投稿を目にすることもあります。

### インターネット上で著作権を侵害している可能性があるケース

インターネット上で著作権を侵害している可能性があるケースとしては、以下のようなものがあげられます。

- ・テレビ番組の映像を動画として投稿しているケース
- ・芸能人の写真を SNS などのアイコン画像に使っているケース
- ・他の利用者の創作物などを自作のように投稿したり、無断転載したりするケース

○ 著作物をコピーし自分で楽しむ  
(例) テレビ番組を録画して視聴する

× 著作物をコピーし無断で掲載する  
(例) テレビ番組を動画撮影し、動画投稿サイト等に投稿する  
※このような画像等をダウンロードすることも違法です

**他者が創作した著作物(写真、動画、イラスト、文章、音楽など)を、その人の許可なくインターネットに載せると著作権の侵害となり、罪に問われる可能性があります。**

実際に、人気漫画を無断で動画サイトに投稿した人や、インターネットに投稿されていた写真をコピーして写真集を作り販売したり、画像投稿サイトに無断で投稿したりした人、テレビ中継を無断で動画サイトにリアルタイムで配信した人などが逮捕されたという事案も発生しています。

**誰かが創作した著作物には著作権があること、著作物を創作した人の許可なく利用すると著作権の侵害となる可能性があることを頭に入れ、インターネット上の著作物の取り扱いに注意しましょう。**